
  
 

 

令和３年度１０月号 
串木野小学校学校便り 
令和 3年 10月 26日発行 

                              

           「多民族国家日本？」に生きる子どもたち 

  ―10月 28 日 外国語活動・外国語科の研究公開，串木野小で― 

校 長  藤山 洋一 

今，日本に住む外国人は，果たしてどれくらいいるのだろうかと思い，法務省のホームページで調べてみ

ました。令和２年度時点で，中長期・永住者を合わせて約２９０万人という数字がありました。ここ１～２

年は新型コロナウイルスの影響を受けたものの，１０年来毎年２０万人以上のペースで増加し続けている

ということです。２９０万人という数字は，鹿児島県と宮崎県を合わせた全人口よりも多い数字です。さら

に，日本の人口減少は加速し，１００年後には現在の半分の約５０００万人になると言われていますので，

国の経済基盤を支える労働人口は外国人労働者に頼るか，ＡＩに任せるということになるのでしょうか。い

ずれにしましても，串木野小の子どもたちが，社会で活躍するころには，多民族国家とまではならないでし

ょうが，相当なインターナショナルと言いましょうか，グローバルな社会構造の中で，多様性を受け入れな

がら日常的に外国人とのコミュニケーションを図って共存していく社会になっているのでしょう。 

 ２０１１年，小学校５・６年生に外国語活動が導入され，それから９年後の２０２０年には，それまでの

外国語活動から，「外国語科」という教科にグレードアップしました。そして，外国語活動の方は前倒しし

て３・４年生から実施されることとなったのです。 

 先日，とある番組を見ていましたら，一人の解説者が言い放っていました。これからの学校教育で重要な

教科は２つ。「外国語」と「ＡＩ・ＩＣＴ」教育であると・・・。学校教育は，時代の変化に対応しなけれ

ばなりませんが，私が教員になった４０年程前に，まさか外国語とコンピュータに関わる教育が１位・２位

に挙げられようとは，予想もしていませんでした。 

 串木野小学校では，令和元年度から３年度の３か年，鹿児島地区の研究指定をいただき，外国語活動及び

外国語科の研究を進めてまいりました。１０月２８日当日は，これまでの研究成果の発表と４年３組（外国

語活動），５年３組（外国語科）の子どもたちの授業を見ていただきます。コロナ感染症対策のため，保護

者の皆様や一般には公開できませんが，地区内外の学校から多くの先生方に参加していただき一緒に研修

を深めます。今後，機会がありましたら，教室内に楽しい英語が飛びかう小学校の外国語科の授業を参観し

ていただきたいと考えています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

〔校 訓〕 
よく考え，  

明るくすなおで，   
がんばる子 

 

地域が育む「かごしまの教育」県民週間  ～学校参観（ご案内とおわび）～ 

 例年，１１月の第１週を中心に県内全ての公立小・中学校では，地域の方々にご案内し，学

校や子どもたちの教育活動の様子をご覧いただく学校参観期間を設けております。 

 本校におきましても，コロナ前には広く多くの皆様にご案内していたところですが，感染状

況は全国的に落ち着いている現状にあっても，現時点において完全開放という判断は難しいこ

とから，今年度も以下のとおり一定の参観制限を設けさせていただいております。何卒，ご理

解の上，可能な範囲で子どもたちの頑張る姿をご参観くださいますようお願い申し上げます。 

１ 学校参観期間  １１月１日（月）～５日（金） ※ただし，３日（水）文化の日を除く 

２ 参観可能時間帯  午前９時３０分～１２：００（正午） ※給食時間前に参観終了 

３ 参観者制限について  ※以下の皆様のみのご案内とさせていただきます。 

① 本校児童の保護者  ② 児童の祖父母（但し，いちき串木野市在住者に限る） 

③ 学校運営協議会委員 ④ 校区内公民館長 ⑤ 民生・児童委員 

⑥ 令和４年度に本校入学予定の児童の保護者 



 

 

 

 

    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  準備 ありがとうございました 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 秋晴れのもと,第７３回運動会が開催されました。午前 

                     中だけの開催となり,入場者の制限を設けながら行いまし 

                     た。短距離走やリレーなど, 全力で競技し,練習の成果を 

発揮した子どもたち。よくがんばりました。 

                      見守っていただいた保護者の皆様,参観ありがとうござ 

いました。またＰＴＡの体育部等,関係者の皆様には,前 

日の駐車場やテント設営等にご協力いただき感謝申し上 

げます。来年こそは新型コロナウイルスの感染も収束し 

盛大に開催できることを願っています。 

6年生 クラスＴシャツで   位置について！！ 

高学年らしく役割を果たしました 

マスクを着用して応援      1年生のダンス       ゴールをめざして 

6年生 ボール運びリレー 今年は１・３・５年の部と２・４・６年の部に分かれて開催しました 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

マグロ普及 出前授業 １０月 6日 
 

◇６年生修学旅行 

 本市は,遠洋マグロ漁の漁船の数が国内トップだそうです。遠洋マ

グロ漁業のことを串木野小の子どもたちにも知ってもらうために, 

市の水産商工課の皆さん,鹿児島まぐろ同友会の羽根田副会長が来

校されました。「マグロの遠洋漁業のことを子どもたちに知ってほし

い」ということで毎年出前授業が行われています。 

５年生はクラスごとに,漁の様子を紹介するＶＴＲを見て学習し

た後,マグロのレプリカを使ったゲームを楽しみました。給食では

「マグロの香味だれ」が提供され,全校児童が郷土の味を堪能するこ

とができました。マグロの風味と歯ごたえがあり,おいしくいただき

ました。 

 いちき串木野市が,マグロのまちとして有名で 

あること,地元の大事な産業の１つであることを 

学ぶ貴重な機会となりました。 

 過日,MBCテレビでも当日の様子が報道されました。 

 

霧島アートの森 鹿児島市まち巡り 高千穂牧場 

ホテルでの夕食 

知覧特攻平和会館 

      １０月１８日(月)から１９日(火) 

《１日目》 学校・・・知覧特攻平和会館・・・平川動物公園・・・ 

  ・・・高千穂牧場・・・霧島国際ホテル着 

  知覧特攻平和会館では,特攻についての話を聞き,館内の展示

品を見ながら,命の尊さや平和のありがたさを実感することが

できました。平川動物園ではグループで元気いっぱい園内を見

て回り,お土産も買いました。夕方になり霧島に到着しました。

少し冷たい空気を心地よく感じながら,夕暮れ前の高千穂牧場

で過ごしました。ホテルで温泉入浴の後,みんなで食べる夕食

は,マナーを守って静かにおいしくいただきました。 

《２日目》 ホテル発・・・霧島アートの森・・・霧島国際音楽 

  ホール・・・鹿児島市中央公園(市内まち巡り)・・・学校 

  広い霧島アートの森では,園内をグループで歩きながら芸術

作品を見て楽しみました。霧島国際音楽ホールでは串木野小６

年生のためにミニコンサートを開いてくださいました。３名の

演奏家が奏でる音楽に耳を傾けながら,ホールの音の響きを味

わうことができました。演奏されたフルート奏者の黒木由香さ

んは串木野小の卒業生でした。またバリトン歌手の下茂大二郎 

 さんも小３まで串木野小に在籍されたそうです。最後に串木野

小の校歌を演奏してくださり,一緒に歌ったこともよい思い出

でした。県内での旅行になった分,様々な場所を訪れ,たくさん

の思い出を作ることができた２日間でした。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

  

 

  

 

１１月行事予定 (変更される場合あります) 

１日(月) 地域が育む「かごしまの教育」 

県民週間 (５日まで) 

９日(火) 避難訓練(不審者対応)・クラブ活動                           

１３日(土) 土曜授業 

１６日(火) クラブ活動 

２０日(土) 市子ども会大会 

２６日(金) アクア交流会５・６年生 

３０日(火) クラブ活動 
 

      全国学力・学習状況調査 

 右のグラフは,４月に行われた全国・学力学習 

状況調査の結果を示したものです。５年生の鹿児 

島学習定着度調査やＮＲＴ学力検査と同じように 

目に見える形で表された学力の１つです。 

国語は,全体的にはほぼ県・全国並と言えます 

が,内容によってはまだ努力が必要なところがあ 

ります。この調査問題には３問ほど問題の指示 

に従って解答したり,自分の考えを述べたりする 

問題がありました。全国や県の平均においても 

正答率は高くありませんでしたが,本校において 

も同様に正答率は決して高くありませんでした。 

子どもたちに期待される学力として,問題文を正 

しく読み取り,自分の思考したことを正しく記述 

する力を伸ばすことが必要であると考えます。 

 算数は,全国平均を少し上回る結果となりまし 

た。同時に行われた児童質問紙でも,算数への関 

心や意欲が高まっていることが分かります。本校 

では,学力向上ルーティンの時間を設け,年間を通 

して全学年で学力向上に取り組んでいます。これ 

までの努力の継続により,「やればできる」「もっ 

とよい点数がとれそうだ」という情意面での学力 

向上が実を結びつつあるのではないかと考えてい 

ます。 

 ここに示した結果は,単に県や全国との比較で 

はなく,子どもたちが自律的に自分たちの学力を 

高めたいという意欲をもって取り組んだ成果と捉 

えています。下学年からの確実な積み上げが学校 

全体の学力向上につながっていきます。 

☆ 見にきてね やる気スイッチ 入ったぼく 

    ２年 西田 也人 

☆ こんなにも 成長したよと 見てほしい 

    ３年 野元 蓮心 

☆ 私の笑顔 地いきに広がる わらい花 

    ４年 軍神 はづき 

☆ まだ知らない わが子のすがた 見にいこう 

    ５年 榎並 志帆 

☆ 鹿児島弁 おばあちゃんが 教科書だ 

    ６年 宮前 皇汰 
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  地域が育む「かごしまの教育」県民週間では,

巻頭に示した方々の参観をお待ちしています。

ご来校の際は,室内履き(スリッパ)をご持参く

ださい。 

 今回はどの教室の参観も,廊下からとなりま

す。教室内での参観はできません。参観の際は

感染症等予防のため,私語は慎んでいただき,隣

の方との距離を空けて参観されますようお願い

いたします。 

受付を多目的室に設けておりますので,必ず

受付を済ませてください。 

   受賞 おめでとう 

◎第５回黎明の地 

ふるさと短歌大会 

 〔教育長賞〕 

     ４年 池端 歩奈さん 

 

◎ＭＯＡ美術館 児童絵画作品展 

 〔入賞〕５年 重留 悠杜さん 

             

地域が育む 

かごしまの 

教育県民週間  

児童の標語 

 


